
马辉带队专项整治木材市场环境
本报讯 9 月 3 日袁 政府副县长马辉带领

县林业局尧自然资源局尧市场监管局等部门执

法人员对横水一级公路两旁的木材市场进行

综合整治袁改善道路沿线环境卫生状况遥
省道西灌底至许家园路段道路两旁共有

大小木材市场 31 家袁涉及到柳泉尧东灌底尧西
灌底尧许家园等 4 个村袁这些木材市场大多建

于上世纪 90 年代袁属于马路市场袁木材乱放尧
乱搭尧乱建尧垃圾增多等环境问题日渐突出袁严
重影响道路整体环境遥

马辉一行到公路沿线所有木材经营户袁通
过约谈尧 签订责令改正违法行为通知书等方

式袁劝服经营户在规定时间内积极主动做好整

改袁 要求各职能部门要把政策向经营户讲清袁
把利弊讲透袁督促经营户在规定而定区域内进

行规范经营袁文明经营袁对不听劝告的袁坚决予

以取缔袁营造良好的发展环境袁确保常态长效遥

本报讯 8 月 30 日至 31 日袁县委副书

记尧 县长薛玉马特别邀请山西省水利水电

勘测设计研究院院长马存信尧 山西省水利

水电勘测设计研究院生态分院院长范慧

生尧副院长石桂萍尧西安建筑科技大学赵红

斌教授赴浙江省衢州市尧 建德市考察河道

治理尧 航空小镇建设运营和横钢老火车站

改造项目袁 县人大常委会副主任李彩霞一

同考察遥
庙源溪和石梁溪在衢州当地被称为

野两溪冶袁是两条典型的中小河流遥 石梁溪主

河道长度为 33.3 公里袁流域面积 109.6 平方

公里曰 庙源溪主流长 22.8 公里袁 流域面积

82.8 平方公里遥 过去野两溪冶是衢州市著名

的耶黑臭河爷袁污水横流袁垃圾遍布袁臭气熏

天遥 最差的时候水质跌到劣郁类遥
2013 年袁当地政府提出以野治污水尧防

洪水尧排涝水尧保供水尧抓节水冶为突破口倒

逼转型升级袁走出了一条野绿水青山就是金

山银山冶的发展新路遥 如今袁黑臭河野两溪冶

已经不见踪影袁取而代之的是鸟语花香尧清
澈见底的野生态河冶遥

薛玉马一行袁参观了形态各异的堰坝袁
听取了当地负责人的两溪治理介绍遥 柯城

野两溪冶 实行全流域治理和岸上岸下同治

理袁 注重河道生态修复袁 以原生态河道为

主尧 人工景观措施为辅袁 结合当地武侠文

化尧围棋文化等非遗旅游资源袁打造野两溪冶
十八堰尧一堰一风景的特色生态景观带尧形
成了自然尧优美尧休闲尧富民的野两溪冶尧取得

了中小河流治理明显成效遥
薛玉马表示袁 浙江水利工作很多方面

走在全国前例袁 这些做法和经验非常值得

绛县学习借鉴遥 座谈会上袁在听取大家的学

习考察体会后尧薛玉马强调袁在涑水河的治

理上袁要推行水利工程标准化管理袁按照水

利部有关标准规范袁学习借鉴浙江经验袁选
好试点袁在试点基础上逐步推开曰要大力推

进野河长制冶工作袁抓住先机袁强力推动袁要

突破传统观念的框框袁 学会更多运用市场

的办法解决人和钱两大问题院 设计单位要

加强学习浙江的先进思想理念和实践经

验袁深入贯彻生态水利思想袁加强工作的主

动性袁结合我县涑水河的实际情况袁因地制

宜袁 对河道治理的设计提出全面性的规划

设计方案曰 各部门各单位要深入细致地做

好流域的综合治理工作袁 为推进全县创建

全国卫生城市袁 推进绛县高质量发展添砖

加瓦遥
建德 6006 航空小镇按照国家 5A 级景

区标准打造袁 航空主题乐园内容有养生温

泉酒店尧火车主题公园尧汽车公园尧热气球尧
航空博物馆尧航空体验馆等顶目袁获评全国

第二批特色小镇遥
建德千岛湖通用机场是浙江省首家取

得 A 类民用机场许可证的通用机场袁 也是

目前浙江省唯一正常运营的通用机场袁机
场拥有高度 1200 米以下广达 4500 平方公

里尧华东地区最大的飞行空域袁可进行飞行

员培训尧低空游览尧高空跳伞等空中旅游项

目遥
薛玉马表示袁通航产业前景无限袁建德

在各方面经验丰富袁 我县的航空产业园要

借鉴吸收建德的好做法好经验袁 进一步高

起点规划尧 建设袁 进一步完善产业配套设

施尧切实拉长产业链尧促进低空空域开放等

方面下功夫遥
薛玉马一行重点参观考察了航空小镇

横钢老火车站改造项目遥 他强调袁在绛县火

车站旧址公园的设计尧施工尧运营等方面袁
一定要学习好建德航空小镇横钢老火车站

改造项目的经验和做法袁 既要深度挖掘绛

县当时的三线建设文化袁 又要充分展示当

下绛县的发展袁展现不同的人文景观尧独特

的建筑风格遥 各单位各部门要相互沟通袁科
学规划袁设计出符合我县特色的实施方案遥

政府办主任王辨明袁县水务尧文物和旅

游相关负责人参加考察遥

薛玉马带队赴浙江省衢州市、建德
市等地参观考察

县人大常委会对《运城市涑水河流域生态修复与
保护条例》贯彻落实情况进行执法检查

本报讯 9 月 4 日袁县人大常委会主任孙

晓带领县人大部分常委会委员尧县人大代表对

叶运城市涑水河流域生态修复与保护条例曳贯
彻落实情况进行执法检查遥县人大常委会副主

任郭文魁尧李彩霞一同检查袁政府副县长马辉

参加活动遥
涑水河是一条季节性河流袁 绛县境内全

长 40.5 千米袁流域面积 428.2 平方千米袁流经

陈村尧古绛尧冷口尧横水 4 个乡镇 34 个村庄遥
孙晓一行先后到涑水源头莲花池尧陈村镇

红卫村造林工程现场尧 生活污水处理中心尧山
西维之王食品有限公司等地袁看现场尧听汇报袁
对涑水河源头保护工作尧 水源地造林封育工

程尧县污水处理厂尧维之王污水处理以及涑水

河治理工程进行了指导检查遥
座谈会上袁马辉就我县贯彻落实叶运城

市涑水河流域生态修复与保护条例曳情况做

汇报遥
自涑水河绛县段生态修复治理工作启动

以来袁我县在市政府的统一安排部署下袁立足

职能袁积极作为袁强化保障措施袁搞好宣传培

训袁确保了工作顺利推进曰建立制度体系袁开展

专项行动袁全面落实河长制曰狠抓污水处理袁严
格排污监测袁保障水环境安全曰实施生态修复袁
保护林地资源袁打造流域绿色屏障曰整治农业

污染袁推广新型技术袁推进农村污染防治袁全面

打响了涑水河流域保卫战遥各位人大常委会委

员尧人大代表纷纷发言袁提出不少意见和建议遥
孙晓对我县贯彻落实叶运城市涑水河流域

生态修复与保护条例曳 工作给予充分肯定袁并
强调袁叶条例曳的施行是我市贯彻落实中央生态

文明建设和习近平总书记野绿水青山就是金山

银山冶理念的具体体现袁也是我县野走进新时

代尧建设两乡五区冶的战略举措袁标志着运城的

野母亲河冶涑水河流域生态保护工作袁从此有了

法的保障遥
政府各有关职能单位要进一步充分认识

叶条例曳的重要意义和精神实质袁认真学习袁深
刻理解曰 进一步加大宣传力度袁 利用电视尧广
播尧微信等平台进行全方位尧多形式宣传袁真正

让叶条例曳家喻户晓袁人人皆知曰要加强领导袁明
确责任袁以坚定的工作态度尧务实的工作作风尧
扎实的工作举措全力推进我县涑水河流域生

态修复与保护工作曰各位人大代表要要加大执

法检查力度袁在进行专题调研的同时要突出重

点袁 依法维护监督工作的权威性和实效性袁全
力促进涑水河流域生态修复与保护工作再上

新台阶袁争取让涑水河早日恢复原貌袁造福沿

线群众遥
座谈会由郭文魁主持遥
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本报讯 9 月 3 日袁县委常委尧
政法委书记尧 全面依法治县办公室

主任程海龙主持召开全面依法治县

委员会办公室会议袁 安排部署乡镇

及县直各单位法治建设工作遥
会上袁 全面依法治县委员会副

主任尧 县司法局局长朱利民传达了

叶关于在实施乡村振兴战略中加强

乡镇村法治建设的指导意见曳 以及

部署县直各单位党政主要负责人履

行推进法治建设第一责任人方面的

工作遥
就如何做好全面依法治县工

作袁程海龙强调袁全面依法治县工作

是一项复杂的系统工程袁工作量大尧
面广袁各乡镇尧各单位要在思想上进

一步高度重视袁 正确认识当前全县

法治工作形势袁 切实增强推进全面

依法治县的责任感和紧迫感曰 要明

确任务袁突出重点袁打造亮点袁统筹

推进依法治县各项工作遥 要补齐短

板袁坚持问题导向袁压实各方责任袁
采取有力有效的措施认真解决好依

法治县工作中存在的问题袁 用法治

思维和法治方式深化改革尧 推动发

展尧维护稳定袁为实现全县经济社会

高质量发展提供坚强法治保障遥
程海龙强调袁 依法治县办公室

要加强各协调小组及成员单位之间

的协调联系袁 切实发挥总揽全局作

用袁以扎实的举措尧务实的作风袁全
面推进依法治县各项工作再上新台

阶袁 以法治建设的实际成效迎接新

中国成立 70 周年遥

我县召开全
面依法治县
委员会办公
室会议




